
行橋ロータリークラブウェブサイト

行橋ロータリークラブhttp://rotay.yukuhashi.org/

Yukuhashi Rotary Club

2010-2011年度

国際ロータリー会長 レイ・クリンギンスミス 「地域を育み、大陸をつなぐ」

第2700地区ガバナー 原田光久 「われもひとも」

行橋ロータリー会長 若山直樹 「原点を大切に！明るく楽しくロータリー」

副会長 末松孝一

幹事 宮西正晴

ＳＡＡ 大山紀子

四つのテスト
言行はこれに照らしてから

１ 真実かどうか
２ みんなに公平か
３ 好意と友情を深めるか
４ みんなのためになるかどうか

Web週報＆号外

http://www.k2factory.com/YRC.html

会報・広報委員会 委員長・福島小太郎 委員・田中正人
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第２３２４回例会 プログラム

会員卓話

今後のスケジュール

3月13日（日）～14日（月） 移動例会/親睦旅行（萩）

15日（火） 13日（日）～14日（月）の親睦旅行に振り替え

22日（火） 通常例会/ロータリー情報アワー 12:30～13:30 京都ホテル

23日（水） 第６回ロータリー塾 16:00～18:00 福岡ガーデンパレス

24日（木）～26日（土） インターアクト台湾研修旅行

26日（土） PETS（会長エレクト研修セミナー） 13:00～18:00 ホテルオークラ福岡

29日（火） 夜間例会/花見例会（山翠会合同） 18:30～ 普門寺

4月 5日（火） 通常例会/ＰＥＴＳ報告 12:30～13:30 京都ホテル

10日（日） 地区大会/大会2日目 9:30～16:00 北九州ソレイユホール（旧厚生年金会館）

「うすき雛」

和紙で作られたひな人形。

高さは30センチ程度です。

2006年から臼杵市街で

展示が始まったそうです。

横井会員撮影



第２３２２回例会記録 ～２０１１年２月２２日

プログラム 外部卓話 古谷信一氏

ロータリーソング 我らの生業

ソングリーダー 川中作文会員 ご出産おめでとうございます！→

お客様紹介 古谷信一 様

会長挨拶（第２副会長 野正孝則）

２月２３日はロータリーにとっては大事な日です。

今から１０６年前の１９０５年（明治３８年）２月２３日にアメリカのシカゴでそれは誕生しました。この

ころは自動車がやっと実用化に入ったばかりで、まだ馬車の方が多かった時代です。飛行機はその

前の年の１９０４年（明治３７年）にライト兄弟によって発明され、ほんの２～３分間宙に浮いた程度で

した。日本は、ＮＨＫで放映された「坂の上の雲」の舞台になった日露戦争が終わったころです。この

２月２３日の夜に弁護士のポールハリスが仲間３人と会合を持ちました。職業上の結びつきを通じて、友好的な交

友関係を築く事が出来るはずであり、仕事上の関係が友情の妨げになる事はないと、ポールは考えました。これが

ロータリー誕生の第一歩です。その後ロータリーは海を渡り、全世界へと広がりました。

ロータリー誕生から２４年後の１９２９年にフランスのニースＲＣが最初の交換留学を行い、それから１０年後の１９

３９年（昭和１４年）にアメリカと南米の間で本格的に交換留学が始まりました。現在は毎年８０カ国以上の国から８０

００人以上の学生がこれに参加しています。これを支援するのは、３３０００以上のロータリークラブと所属する１２０

万人以上のロータリアンからなるネットワークです。参加学生とその家族の負担を出来るだけ抑えるため、ボランテ

ィアという精神でこれを応援しています。この事は交換留学が開発途上国の財政的に不利な学生にも、その機会を

与えたいと言う目的からです。誕生から８０年以上に渡り続けられてきた青少年交換は参加した学生とホストファミ

リーの視野を広げ、貴重な体験を提供してきました。そしてそこに参加した学生は小さな親善大使として、活躍しこ

れからも活躍してくれるでしょう。

委員会報告

インターアクト委員会（岩室克典）

・『６校合同例会』 2月11日（門司港レトロ）報告 ※６校 ： 青豊、福智、行橋、苅田工業、敬愛、門司学園

活動報告、交流会、講演会、出光美術館見学が行われました。

行橋高校からは生徒5名、先生2名、ロータリアンは私と地区委員の永岡さんです。

他校はロータリアンが４～８名参加しています。次回は是非皆さんご参加下さい。

・『インターアクト年次大会』 4月29日（金・祝）10時～15時30分（ウェル戸畑）

皆さんの御参加をよろしくお願いいたします。

会報・広報委員会（福島小太郎）

・先週の築城基地の画像データが事務局にありますので記念にどうぞ！

出席報告（手嶋新一郎）

・会員数 ４７、欠席者 ２７（届けあり27、無し0）出席者 ２０、メークアップ ３、出席率 ６２．２２％

年度替りでお忙しいと思いますが80％以上を目指して頑張りたいと思います。ご協力よろしくお願い致します。

幹事報告（宮西正晴）

・3月度ロータリーレート 1ドル＝84円 （変更なし）

・国際大会（ニューオリンズ）日本人親善朝食会の案内 5/22（日）6:30～ ※締切4/20（水）

・日本事務局よりロータリー財団寄付の税制上の優遇措置について連絡 ※対象4/1～

・2012～13年度ロータリー国際親善奨学生募集の案内 ※受付期間2/21（月）～4/15（金）



・米山記念奨学会よりハイライトよねやま132号

・地区RYLA・青少年育成委員会より第29回RYLA（青少年指導者養成プログラム）の記録

・行橋みやこＲＣより週報

本日のプログラム／外部卓話

【山中プログラム委員長】 古谷信一氏プロフィール紹介

1933年（昭和8年）1月1日に行橋にお生まれになりました。1954年から1993年3月まで39年間小学

校教師をされ、退職後1996年3月まで行橋市研修センターの所長、また、1993年4月から現在まで

羽根木東区の町内会会長をされています。2002年5月16日から羽根木東区 寺子屋家庭塾を始め

られ、「楽しく遊んで楽しく学ぶ」をキーワードに第一、第三土曜日10時～12時30分まで、読み書き

遊び礼儀作法を教えておられます。

「大人にとって子どもは未来」

古谷信一氏

皆さんこんにちは。まず始めに昨年は職業活動表彰を頂きありがとうございました。

タイトルの「大人にとって子供は未来」、大人がしっかりしないと子供は育たないということです。

私は小学校の教師を40年近くやりましたが、今考えてみても十分ではありませんでした。２１歳

から教師で、自分では先生のつもりですが、子供から見れば遊んでくれる兄ちゃんです。気まま

な教師からスタートし、やっと気がついた頃には退職が近づいていました。

退職してから夫婦とも教師だったこともあり、寺子屋塾を始めました。"（家庭塾）"としてありますが、学習塾で

はありません。基礎学力である「読み、書き、計算」と「礼儀作法」を教えています。寺子屋の入り口には「おはよ

うございますに始まって、ありがとうございますに終わります」と書いています。「ありがとうございます」というのは

生徒が先生に対しての言葉でもありますが、先生から生徒に対しての「ありがとう、よく来たね」という意味だよ、

と言うと一年生の子どもでも納得します。子どもほど純真に物事を受け止める人間はいません。

寺子屋を始めたのは私のこれからの思いです。「文化の基盤が薄い」とか「行橋の町は文化が無い」とよく言

われます。文化とは何か私なりに考えました。それを寺子屋では子どもたちに教えていきたいと考えています。私

達は空気を吸い、食事をしながら生きています。その毎日の習慣を束ねたものが文化だと思っています。今、寺

子屋に来ている子は４３人います。休む子は必ず電話をするように言っています。親からの電話は受け付けませ

ん。必ず子どもにかけさせます。皆さんの例会と同じです。無届で休むことは失礼です。そして休んだ子には「寺

子屋通信」を必ず届けます。

先ほど言った「文化とは何か」ですが、毎日の習慣を束ねたものである。朝何時に起きて、何を食べて、夜どう

帰ってくるのか、それと同じようにきちんと文字を読む、書く、という習慣が無ければ文化は育たないと思います。

文化を高めるようにしつけるのは大人の責任です。文化とは英語でカルチャーと言います。これは耕すという意

味があります。農作物は耕さないと育ちません。自分自身を耕すということをやらない限り、文化は高まっていき

ません。また、ほめるということと、ありがとうということを直結させることが大事だと思います。私の基本はほめる

ことです。子ども達がなぜ寺子屋に続けて来られるのか？ほめられるからです。「みんな違ってみんないい」ので

す。この金子みすずの歌は寺子屋の校歌にもしています。また昨年からは論語も教えています。教えれば納得し

ます。まさに寺子屋とは文化を育てる所です。心を耕すことを大切に心がけていかないといけません。

寺子屋という小さなことですが、それを通して子どもを育てていくということに生き甲斐を感じます。先ほどは高

校生の活動を報告されていましたが、近隣の高校生たちにも奉仕活動をしている子がたくさんいます。豊かな芽

を持っている子が多いということです。寺子屋もそうです。今年は１０年目になります。３月５日で１０期生が卒業

します。「大人にとって子どもは未来」、まさにそうです。



近隣クラブ例会日 事務局 行橋市中央1丁目9-50 行橋商工会議所別館2F

行橋みやこRC(水)京都ホテル tel.0930-22-4163 fax.0930-22-7510

田川RC (水)ザ・ブリティッシュヒルズ URL http://rotary.yukuhashi.org

苅田RC (木)スカイホテル苅田 e-mail rotary@yukuhashi.org

豊前RC (木)築上館 例会日 毎週火曜日12:30～13:30

豊前西RC (金)築上町中央公民館 例会場 京都ホテル(行橋市宮市町9-18 tel.0930-23-1800)

ニコニコ発表（渡邊克紀）

・古谷先生、お忙しいところ卓話頂きありがとうございます。 （宮西幹事）

・古谷先生、寺子屋のお話し楽しく聞きました。大変為になりました。ありがとうございました。 （小坪会員）

・古谷先生、本日は卓話ありがとうございました。これからも益々ご活躍をお祈りします。 （野正会員）

・古谷様、卓話ありがとうございました。 （山下会員、山中会員）

・古谷先生、素晴らしい卓話ありがとうございます。寺子屋の今後益々のご発展をお祈りしております。

又、2月17日に誕生日を迎えました。良い一年に出来るよう努力いたします。 （渡邊会員）

本日計 6,000円、累計 421,000円

ありがとうございました。

本日のランチ

インターシティ・ミーティング（Ｉ．Ｍ） ＆ ６クラブ合同例会 （第２３２３回例会記録）

２月２６日（土）１４：００～１９：００／グランプラザ中津ホテル／ホスト：豊前ＲＣ

原田光久ガバナー挨拶 福岡RC 中牟田久敬氏 各クラブ現況報告／若山会長

基調講演「大陸をつなぐロータリアン」

豊前RC会員によるバンド演奏

ＪＲ中津駅にて
参加された皆さま

長時間お疲れさまでした


